



TEMAS DE ESTAS HORAS

El almirante Oquendo

Por Luciano de Taxonera

Para conmemorar el tercer aniversario de la muerte del almirante don Antonio de Oquendo el Patronato del Museo Naval ha organizado en su honor un ciclo de conferencias. Nada más digno que honrar a las glorias españolas. Es misión de la generación actual traer a recuerdo la vida y las hazañas de los ilustres varones que fueron formando, página a página, el libro heroico de nuestra historia.

El nombre del almirante Antonio de Oquendo y de Zandategui ilustra no poca parte de los reinados de Felipe III y Felipe IV. Sus primeros hechos de armas datan de cuando apenas tenía veintisiete años, que ya ganaba batallas a los corsarios ingleses. A partir de esta acción, que llevó a cabo en 1604, don Luis Fajardo, que por entonces mandaba la armada del Océano, siempre le confió a Oquendo las comisiones más difíciles y arriesgadas, lográndose siempre en ella un buen éxito.

A la muerte del general Bertendona, que mandaba la escuadra de Vizcaya, el Rey Felipe III, por indicación del Duque de Lerma, proveyó en el joven marino esta vacante. El real despacho que se expidió dice así: «Siendo yo informado de los buenos principios de vos, don Antonio de Oquendo, por la satisfacción que habéis dado en algunas ocasiones, en que mi capitán general de mi armada del Océano os ha encomendado navios de ella, para salir a buscar a los enemigos, con quienes habéis peleado, y rendidolos con valor, y echados otros a pique a imitación de Miguel de Oquendo, vuestro padre, capitán general que fué de la escuadra de la provincia de Guipúzcoa; y confiando que cada día iréis procurando asemejarle más en las obras, he resuelto hacer elección de vuestra persona para que gobernéis y tengáis a vuestro cargo la escuadra de Vizcaya».

Cuando este despacho le fué entregado solo contaba Oquendo treinta años. No tuvo el monarca por qué arrepentirse de esta elección. En sucesivos encuentros supo ahuyentar de las costas españolas a varios piratas y a una escuadra holandesa que trataba de incendiar cuantos buques hallase en los puertos. Estos hechos de armas, en los que puso a prueba el temple de su espíritu y la capacidad de su audacia, hicieron que hasta él confluyeran fervorosas admiraciones. Sus ascensos fueron justísimos y rápidos. Nada, para ellos, hizo el favor y menos la intriga. Oquendo en tiempos de Felipe III jamás visitó la Corte ni hizo antecala en los salones del Duque de Lerma, ni en los del Marqués de Siete Iglesias ni en los del Conde de Villalonga. Fué un marino, exclusivamente un marino, que por serlo en la más amplia acepción de la palabra, se le recompensó dándole el título de General de la Nueva España. Más tarde, en 1623, se le hizo General de Galeones. Y tres años pasados recibió la promoción de Almirante general, en propiedad, de la Armada del Océano.

Al verle tan en predicamento comenzaron a cercarle las envidias. Algunas de éstas hubieran hecho presa en él. Pero estaba escudado por la poderosa protección de don Fadrique de Toledo. Cuando las intrigas y las malévolas intenciones se encuentran en un período de culminación, promueve la casualidad un suceso que es ampliamente aprovechado por el almirante Antonio de Oquendo, que deseaba ardentemente acreditar con nuevos y gloriosos hechos la justicia de su rápida ascensión.

Por entonces sitiaban los moros la plaza de Marmora, y sabedor de ello Oquendo, por aviso que le comunicó el gobernador, sin esperar órdenes, acude presurosamente en socorro de los sitiados, que se encontraban en gran peligro. Los enemigos abandonaron al punto aquella fortaleza, saliendo del puerto que habían ocupado, y en medio de su espanto y confusión pierden innumerables soldados del ejército sitiador. El rey Felipe IV ignoraba lo ocurrido, pues todo se había ejecutado con asombrosa rapidez, así es que la primera noticia que tuvo de la tentativa de los moros, fué la de la derrota de los mismos. La alegría del monarca por tan fausta nueva está bien pintada en la energética y concisa carta que escribió a Oquendo, de su propia mano: «Quedo tan agradecido al servicio que me habéis hecho, como lo merece, y os lo dirá esta demostración».

Más que nunca, a partir de este suceso, trabajó la intriga. Hombre de armas, valeroso y noble, no acertó a cubrirse de la aechanza ladina y solapada. Esta, al fin, hizo su labor, aunque por poco tiempo. Vuelto al mar, volvió a sus magníficas hazañas. ¿Es posible seguir las en esta nota? En manera alguna. El almirante Oquendo reclama una briosa biografía. Alguno de los escritores de la edad presente debe entregar algún tiempo a ella. La figura, por tan española, le merece.

Mientras tanto, bien están las conferencias que prepara el Patronato del Museo Naval. Ellas, a juzgar por los nombres de quienes van a darlas, serán un claro exponente de lo que fué tan brillante español sobre las rutas inmensas del mar.—ARCO SPES.

Firma del Tratado Comercial con Italia

CONSOLIDARA LAS RELACIONES CON EL PAIS LATINO

Ayer mañana, a la una, tuvo lugar, en el ministerio de Relaciones Exteriores, la firma del Convenio Comercial y de pagos entre los Gobiernos italiano y español.

Asistieron al acto las siguientes personalidades: Por el ministerio de Relaciones Exteriores, el ministro señor Beigbeder; el subsecretario, señor Peche y Cabeza de Vaca; el director de Política, señor Pan de Saraluce; el jefe de Comercio, señor Piniés; el jefe del Gabinete diplomático, señor Travesedo; el jefe de Protocolo, señor Kobbe, y el jefe del Departamento de Prensa, señor Barblar.

Por la Embajada italiana, el embajador, general Gámbara; el consejero comercial, señor Rallo; el primer secretario, señor Benturini, y el agregado comercial adjunto, señor Marchioli.

Por el ministerio de Agricultura, el director general de Agricultura, señor Goitia, y el ingeniero agrónomo señor Cantos.

Por el de Industria y Comercio, los agregados comerciales señores Taberna y Alba, y el secretario comercial, señor Castillo, y por el Instituto de Moneda el director adjunto, señor Arburúa.

Terminado el acto de la firma, las personalidades que a él asistieron pasaron al salón de embajadores, donde fueron obsequiados con una copa de vino español. El ministro de Asuntos Exteriores pronunció bre-

“Nunca en la otra guerra corrimos peligro tan grande como ahora, — Después del discurso de Churchill la Cámara inglesa concede la confianza por 281 votos contra 200

LLOYD GEORGE PIDIO LA DIMISION DE CHAMBERLAIN

LA SITUACION INTERNACIONAL

(IMPRESION DE EL DIARIO DE AVILA)

Habló el prestigioso parlamentario inglés que ocupa en el día de hoy el más alto cargo en el Gobierno de la Gran Bretaña. Y después de leer su discurso, todos han sufrido una gran decepción. Unos por creer que, presupuesta la confesión obligada de la derrota aliada en Noruega, Chamberlain había de anunciar, con hora y día, empresas guerreras de gran envergadura que levantarán a nivel alto la buena reputación que el mundo daba a los aliados en cosas de guerra. Otros por suponer—y se creían muy llenos de razón para ello—que, a pesar de su gran talento y gran habilidad oratoria, no podría sobreponerse a la sensación de su difícil situación ante la Cámara.

A través de su discurso se ve al hombre cansado, sin bríos para la lucha. No se cree que tenga ánimos para seguir en su labor solamente apoyado en los votos de la mayoría. Para nada hizo mención de ello y esto es como la tabla de salvación en el mar proceloso del parlamento. A falta de victorias que señalar con las cuales calmar el ambiente que rodeaba a los diputados, expuso ante ellos cómo no había querido oír a los militares que les habían aconsejado la no procedencia de un debate tan peli-

groso y había querido hacer los honores a la democracia que demandaba de él su presentación ante el Parlamento y finalmente se acogió al nombre—muy significativo en la guerra—de Churchill, el antilemán cien por cien. Ni este apoyarse en la popularidad de Churchill le va a salvar en esta ocasión, dicen muchos.

La caída es inevitable si no sucede un triunfo de los aliados digno de destacarse por su importancia. Claro es que esta crisis, que se palpa, que se exige a gritos en la Cámara, no es de presumir sea inmediata. El pueblo inglés no es un pueblo meridional que tiende a hacer todo con la máxima prisa. El británico piensa mucho las cosas antes de llevarlas a la ejecución y más si son de la importancia de un cambio de gobierno en una situación de guerra y de una guerra tan vital como es ésta para Inglaterra.

Las crisis inglesas tardan mucho en madurarse; no se espera para mañana pero ha de venir en fecha próxima, así dicen los que presumen de conocer los climas políticos. Entre los políticos se indica como sucesor a Churchill y tal vez a lord Halifax, de gran prestigio en su país. Este nombre se cotiza con más probabilidades que ninguno.

Escrito esto, leo que una moción, suspendiendo las sesiones, a la que se dió valor de voto de confianza, fué aprobada por una mayoría debilísima (281 a favor y 200 en contra). Entre los que han votado en contra están cerca de 40 diputados gubernamentales no han votado. El resultado de la votación fué acogido con fuertes protestas y desórdenes por la oposición. Algunos diputados lanzaron gritos de «dimisión».

El primer ministro se reunió con el Gobierno—y esto es muy importante—con el fin de estudiar la situación creada por la votación y el debate.

Realmente la caída de Chamberlain será debida a haber tolerado que la opinión inglesa se entregase a injustificados optimismos. Pues el inglés desde el principio de la guerra no estimó en su valor exacto la potencia de Alemania en la guerra. Además suponía a la diplomacia germana menos habilidosa de lo que realmente es. Confiaba demasiado en el poder de su fuerte escuadra, en la famosa actividad de su servicio secreto de información y en la competencia

de sus servicios de inteligencia, dando así satisfacción a la natural aspiración de que las mercancías españolas e italianas tengan en el mercado italiano y español el hueco que por toda clase de razones les corresponde.

El ministro de Asuntos Exteriores, que aparte de sus relaciones oficiales con el embajador de Italia está ligado por los más efusivos vínculos de afecto al ilustre general Gámbara, señaló a los periodistas que hacen información en aquel Departamento la especial satisfacción que la firma de los documentos referidos le produce y la gran alegría con que ve felizmente terminada la larga negociación que se ha desarrollado para concretarlos, siempre inspirándose en el más cordial espíritu de confraternidad.

de su «Foreign Office»; las tres bases sobre que se asienta el imperio inglés.

Y la Real Armada Inglesa, a pesar de su fortaleza, no puede completar el bloqueo de Alemania; el servicio de información inglesa no ha tenido éxito en la empresa noruega y la diplomacia británica no ha podido poner al servicio de su país ni a la región balcánica ni al pueblo de Stalin Hay que vivir de realidades para no exponerse a sufrir los más duros quebrantos.

Lloyd George habló en la Cámara de esta manera:

«Empezó criticando duramente la política del Gobierno antes y durante la guerra.

«Las fuerzas inglesas enviadas a Noruega debían haber estado formadas por hombres seleccionados. Hemos enviado una brigada territorial, que no podía estar muy preparada. Hemos perdido la oportunidad de ocupar bases aéreas. Esta vital expedición, que en caso de éxito habría causado una gran diferencia para Inglaterra y una diferencia mucho mayor para nuestro prestigio en el mundo, fué confiada a unas fuerzas expedicionarias a medio instruir y sin enlace entre el ejército y la marina. No puede haber una mayor condena de la acción del Gobierno en Noruega, cuando se sabía perfectamente que los alemanes se preparaban a atacar a algún país vecino, probablemente del Báltico. Durante mi experiencia de dirigir la guerra, no he tratado nunca de disminuir los desastres. Es necesario hacer frente a los hechos para restablecer la situación. No hay motivo para que se produzca pánico, pero si para agruparnos cada vez más estrechamente. (Aplausos). Dos inmensos Imperios, el francés y el inglés, están unidos en esta lucha por la libertad. Es preciso una acción verdadera». Estratégicamente estamos en una situación mucho peor que antes».

El peligro es mayor que en 1914

El mayor triunfo del hombre extraordinario que es Hitler es el habernos puesto en un peligro mayor que aquel en que nos pusieron sus predecesores en 1914. Checoslovaquia, aquella punta de lanza introducida en el corazón de Alemania con un millón de soldados de los mejores de Europa, ha desaparecido. Esta es una ventaja estratégica que hemos perdido. La segunda ventaja estratégica que perdimos fué el pacto franco-ruso, que habría creado un nuevo frente a Alemania. En tercer lugar estaba Rumania, que ahora se encuentra prácticamente en manos de los alemanes. Noruega, que constituía una de las más grandes posibilidades estratégicas de la guerra, está también en manos de Alemania. No es conveniente criticar a Suecia. ¿Qué derecho tenemos nosotros a criticar? Hemos prometido salvar y proteger a dichas naciones. No hemos enviado un solo aeroplano a Polonia y hemos llegado demasiado tarde a Noruega.

La ocupación de Noruega coloca a los aviones y submarinos alemanes a 200 millas más cerca de nuestra costa. ¿Hay alguien en la Cámara

que esté satisfecho de la rapidez y eficacia con que se han preparado el Ejército, la Marina o la Aviación? El primer ministro tiene que enfrentarse con un asunto que interesa a la nación, y no con una cuestión personal.

El primer ministro no puede hacer en este respecto su personalidad inseparable de los intereses de la nación». (En este momento interviene el primer ministro y dice: «¿Qué quiere decir esa observación? He declarado varias veces que no se debe tener en cuenta el aspecto personal.»)

Lloyd George prosiguió:

«En todos los encuentros entre Chamberlain y Hitler, en la guerra y en la paz, Chamberlain ha salido siempre derrotado. Chamberlain ha pedido a la nación que se sacrifique. La nación está dispuesta a hacer sacrificios, a condición de que sus dirigentes hagan conocer claramente sus intenciones y los fines que persiguen, y a condición de que esos dirigentes les inspiren confianza».

Proclamo ahora con toda solemnidad que el primer ministro puede dar al país el ejemplo del sacrificio. No hay nada que pueda contribuir más a la victoria que su dimisión». (Grandes aplausos de los laboristas y protestas de los gubernamentales.) EFE.

Habló también el primer lord del Almirantazgo inglés Churchill y en resumen dijo: Nuestras deficiencias numéricas en el aire, a pesar de nuestra superioridad en calidad, tanto en material como en hombres, nos ha condenado y nos condenará durante algún tiempo a sufrir grandes dificultades y a peligros que tenemos que soportar con firmeza, hasta que consigamos condiciones más favorables.

No ha sido posible dominar a Skagerrak con las fuerzas marítimas de superficie porque los alemanes habrían lanzado sus fuerzas aéreas sobre ellas y esto hubiera sido un verdadero desastre. Por lo tanto adoptamos para este fin el bloque submarino. De pensó en desembarcar en Trondheim; se abandonó esa idea porque los técnicos así lo aconsejaron, dado que era casi impracticable ante la superioridad aérea enemiga y se hicieron los desembarcos en Namós y Andaisnes. Después ante el avance impetuoso de importantes fuerzas enemigas, hubo que dar la orden de retirada, porque los ingleses se encontraban en inferioridad; pues, la aviación alemana había impedido el abastecimiento de los mismos en forma adecuada.

Terminó diciendo que «en ningún momento de la Gran Guerra estuvimos en un peligro tan grande como en el que estamos ahora, y pido a la Cámara que no considere estos asuntos a la ligera y que no vote precipitadamente, sino que les dé la gravedad que merecen, de acuerdo con la dignidad del Parlamento».

EMPRESARIOS:

El Subsidio Familiar no representa para vosotros un nuevo impuesto. Es el más alto exponente de la hermandad que debe presidir las relaciones de patronos y obreros. Para que vuestros trabajadores puedan acogerse a los beneficios de la Ley, es preciso que vosotros satisfagais puntualmente vuestras cuotas.

¿Puede llegarse a medir la velocidad del pensamiento?

Por Juan de Roca

Siempre se ha creído que el pensamiento es tan rápido que su velocidad no podría jamás medirse. Sin embargo, esto se ha conseguido gracias al invento de un aparato especial con el que las mediciones resultan tan exactas que se espera ha de prestar grandes servicios en el campo de la justicia.

He aquí un caso notable de medición de pensamiento referido por el doctor Hugo Reis, de Stuttgart.

En Alemania ocurrió un descarrilamiento en el que perecieron catorce personas. La causa del accidente, según pudo comprobarse, fué que el maquinista se durmió, por lo que no pudo ver las señales luminosas de parada que se le hacían desde el sitio del peligro. Según la ley, el fogonero tenía la obligación de subsanar la distracción del maquinista parando el tren. De haberlo hecho así la catástrofe no se hubiera producido.

El Juzgado nombró perito al profesor Marbe, especialista en enfermedades mentales y le hizo la siguiente pregunta:

En 22 segundos ¿hubo tiempo para que el fogonero se diera cuenta del peligro, recordara su obligación de subsanar el descuido del maquinista, tomara la decisión de echar el freno automático y pusiera en práctica este propósito?

El profesor Marbe se tomó para contestar el plazo de varios días y durante ellos sometió al fogonero a determinadas pruebas. De ellas logró la conclusión de que el fogonero tuvo tiempo para evitar la catástrofe, y lo demostró de modo convincente que el fogonero quedó condenado.

La clave del asunto está en averiguar el tiempo que se necesita para que una sensación externa llegue al pensamiento. Se cree vulgarmente que las dos impresiones son simultáneas; pero no es así, y esto puede probarse con el aparato de medir el pensamiento de que hemos hablado antes.

Este aparato consiste en una especie de reloj con dos esferas, situada una al lado de la otra. La primera está dividida en segundos y la segunda en milésimas de segundo. El aparato se combina con una batería eléctrica y un interruptor. El «cronoscopio» solo funciona cuando pasa por él una corriente eléctrica.

Para examinar la velocidad del pensamiento de una persona se hace sentar a ésta ante la mesa en que descansa el aparato, y mirar fijamente una bombilla eléctrica que hay sobre el aparato y que el experimentador puede encender a voluntad. Como la bombilla está conectada con la batería eléctrica, apenas se enciende aquella, el «cronoscopio» se pone en marcha. El sujeto, que tiene el índice apoyado en el interruptor ha de oprimirlo apenas vea que se enciende la bombilla. Entonces ésta se apaga y el cronoscopio deja de funcionar. Por consiguiente, el cronoscopio solo habrá estado funcionando el tiempo que ha tardado la persona en recibir la impresión de la luz, primero en la retina y después en el pensamiento, mas el tiempo empleado en poner en práctica su voluntad de oprimir el botón. De modo que las milésimas de segundo que haya recorrido la saeta del cronoscopio dan la medida de la velocidad del pensamiento en cada persona.

En esta experiencia la saeta recorre de 200 a 300 milésimas de segundo. Cuando se trata de impresiones acústicas, el cronoscopio solo marca de 150 a 180, según las condiciones del sujeto.

Según el Dr. Reis, este aparato, con el tiempo, servirá incluso para probar las actitudes de los que presenten sus solicitudes para ingreso en el ejercicio de una profesión.

0000000000000000000000

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

LA VOZ DEL MUNDO

Por Ricardo del Castillo.

El aluminio sustituye al acero

La guerra mundial se hizo con hierro y acero. Desde entonces las cosas han cambiado radicalmente y se vienen empleando cantidades fabulosas de metales ligeros para fines militares y civiles. Se han creado nuevas industrias que se dedican especialmente a la producción y elaboración de dichas materias. En 1936 la producción de aluminio en Inglaterra ascendió a 16,6 millones de toneladas, siendo superada en solo 4,6 millones de toneladas, por los Estados Unidos, que son los mayores productores de aluminio del mundo.

El primero en producir aluminio fué un químico alemán, Friedrich Woehler, en 1827. Otro químico alemán, Busen, fué el primero, en 1852, en producirlo por electrólisis. En 1854 la producción total del mundo de este metal ascendió a 0,02 toneladas. El kilogramo costaba dos mil cuatrocientos marcos. En 1936 la producción mundial fué de 366.500 toneladas y su precio por kilogramos descendió a 1,40 marcos. Desde 1913 la producción alemana pasó de 1.000 toneladas a 97.400 toneladas. El mineral de aluminio se da en todas partes; por lo tanto el metal de aluminio no puede ser bloqueado.

Ha pasado mucho tiempo desde que el aluminio servía exclusivamente para fabricar pucheros y otros artículos de cocina. El aluminio se ha convertido en la materia prima para los automóviles de carrera y aeroplanos. Se emplea en la industria eléctrica y en muchas otras, desde que en 1907 el inventor alemán Alfred Wilm consiguió endurecer dicho metal blando, aleándolo con otros. El sustituir acero por aluminio fué una idea genial. Los técnicos no se atrevían a creerlo, y sin embargo la realidad se impuso, primero en la construcción de los Zeppelines, después en la de automóviles y acabando por fabricarse los aviones totalmente con aleaciones de aluminio. Cada vez fué siendo más favorable la proporción del peso con respecto a la fuerza de caballos de los automóviles y aviones. Los records mundiales se siguieron con rapidez, siendo ganados invariablemente por Alemania desde 1933. Las victorias se deben a los químicos y técnicos alemanes gracias al aluminio y sus aleaciones, y al magnesio.

El magnesio, que es aún más ligero que el aluminio, y es el metal más ligero hasta ahora conocido, es utilizado hoy en día por la industria en grandes cantidades, tanto en tiempo de guerra como en el de paz. El metal electrolítico constituye hoy el último triunfo de la ciencia, y son inagotables las materias primas disponibles. Las minas de potasa producen inmensas cantidades de sales de magnesio, y los minerales que contienen magnesio son extraídos de yacimientos de una riqueza incalculable. Si bien el metal puro ofrece poca resistencia al aire y al agua, los químicos han encontrado también aquí la manera de asegurarle una aplicación práctica por medio de aleaciones y de un tratamiento externo, al igual que el aluminio.

¡POR 20 PESETAS!

Enviamos reembolso g. v., libre portes, caja 3 kilos, nuevo surtido 14 latas de sardinas, bonito, calamares, almejas, mejillones, anchoas. Caja familiar, 15 kilos, NOVENTA PESETAS. Todo riquísimo. Rias gallegas. Enviadas millares de cajas toda España. Indíquese estación destino. Dirigirse: Exportadores «ALCA». VIGO.

Dirección General del Turismo

Oficina de información de Avila

Todas las personas que deseen alquilar casas, o pisos amueblados durante la temporada de verano, deberán ponerlo en conocimiento de esta oficina de información, con la mayor urgencia, indicando capacidad, precio que solicitan, etc. etc.

DESTINIOS

Ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Estancos, Loterías, Gasolineras, 12.000 todos los Ministerios. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios y libro Guardia Civil. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. Suscripción seis pesetas trimestre, pago anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Su estómago lo necesita

Ensáyelo y verá como sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc. Úselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo.



ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, 1

SAN SEBASTIAN

¡APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbese en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia C C C de Contabilidad

Plaza del Centenario, 1. — SAN SEBASTIAN

RIÑÓN, HIGADO, ESTÓMAGO

AGUA CASTROMONTE "VITA"

EN BOTELLAS Y GARRAFONES

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 peseta.

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas

¡No sufra más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficacia y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que

Nunca perjudica

Frasco, pta. 5,80

(Impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España.

Producto netamente español

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Madera. Ezcaray (Logroño)

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A tales tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad alguna de absoluta necesidad.

QUIRURGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se amplía el admirable estudio realizado por el autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantes casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con diez grabados impresos en dos colores. Primera obra de este carácter que se publica en el mundo.

QUIRURGIA DE GUERRA

De los tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

SANCHEZ PRIETO

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Pasteurización... Miércoles a las once, Jueves a las once, Martes y sábados.
- Sección de Otitología... Miércoles a las cinco, Martes y viernes a las cinco, Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Sección de Oftalmología... Miércoles a las cinco, Martes y viernes a las cinco, Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Sección de Otorrinolaringología... Miércoles a las cinco, Martes y viernes a las cinco, Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Sección de Dermatología... Miércoles a las cinco, Martes y viernes a las cinco, Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Sección de Neumología... Miércoles a las cinco, Martes y viernes a las cinco, Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Sección de Patología... Miércoles a las cinco, Martes y viernes a las cinco, Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

NOVAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis que no se detallan nombre del enfermo e investigación de antecedentes.

2.º Las ropas e instrumental se recogerán a domicilio a las once de mañana y se entregará a media día.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario antituberculoso de Avila

LOGO Nº 11

Horario de consultas y servicios

Consultas: Martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde conmuta de enfermos nuevos y antiguos

Vieques y sábados: A la misma hora, pruebas de bacteriología.

Pruebas de laboratorio: Desde las diez de la mañana hasta las tres horas: Inyecciones, análisis químicos y pruebas biológicas

Los especialistas deberán presentarse a la hora indicada para el diagnóstico de sus pacientes

Todas las consultas de este Centro con servicios de asistencia

Anemia · Clorosis Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

